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VERBALE N.3 del 29.01.2015 

 

 

L’anno 2015, il giorno 29 gennaio alle ore 15.00 si riunisce, presso la Sala Carapezza dello Steri, la 

Commissione per la Sperimentazione dell’Accreditamento Periodico della Sede e dei Corsi di 

Studio, nominata con Decreto Rettorale n. 3517, Prot. n. 70103 del 10/10/2014, con il seguente 

Ordine del Giorno: 

 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione della analisi “on desk” della Sede; 

3) Approvazione della analisi “on desk” dei Corsi di Studio oggetto della sperimentazione; 

4) Cronoprogramma delle attività 

5) Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: 

  

Prof. Vito Ferro, Presidente 

 

Prof.ssa Giuseppina Campisi, Prof.ssa Anna Maria Almerico, Prof. Vincenzo Bagarello, Prof.ssa 

Claudia Giurintano, Prof.ssa Giovanna Giuliana, Prof.ssa Antonella Sciortino, Prof. Salvatore 

Benfratello, Prof.ssa Rosanna Marino, Dott.ssa Alice Pugliese 

 

Dott.ssa Alessandra Sternheim, con funzioni di assistenza alla Commissione. 

 

È assente il Prof. Giuseppe Trombino. 

Alle ore 15.00 il Prof. Ferro dichiara aperta la seduta ed assegna alla Dott.ssa Alessandra Sternheim 

la funzione di segretario verbalizzante. 

 

Punto 1 all’OdG: Comunicazioni  

Il Prof. Ferro, dopo avere salutato i presenti e dato inizio ai lavori, informa di avere dato 

comunicazione al Presidio di Qualità di Ateneo dello stato dell’arte dei lavori della Commissione, 

ovvero della compilazione in prima stesura delle griglie di valutazione della sede e dei corsi di 

studio, nonché dell’elenco di criticità e buone prassi, e della predisposizione del cronoprogramma 

delle attività che, comunque, dovrà essere modificato. Il Presidente, infatti, ritiene opportuno 

chiedere ai Coordinatori le loro disponibilità, e sollecitarli a sensibilizzare i docenti alla 

partecipazione all’incontro con la Commissione. La Prof.ssa Almerico suggerisce che il 

coordinatore coordini un consiglio, senza gli studenti. Ovviamente, quando la commissione 

incontrerà i docenti, il coordinatore non dovrà essere presente. Occorrerà stilare un elenco di 

domande possibili da rivolgere ai coordinatori. Il Prof. Ferro invita, a questo proposito, i 

componenti la commissione alla massima discrezione. 

 

Punto 2 all’OdG: Approvazione dell’analisi “on desk” della Sede 

Il Prof. Ferro invita i presenti a formulare eventuali suggerimenti generali, da applicare all’analisi 

delle schede. La Prof.ssa Almerico solleva il problema del primo punto della scheda, perché è 

difficile reperire le delibere del Senato e del Consiglio di Amministrazione. Il Prof. Ferro risponde 
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che i verbali delle sedute dei due organi non sono pubblici, e che quindi, per quanto riguarda la 

didattica, queste sono reperibili sul sito del PQA. Le schede confluiranno nella relazione generale 

della Commissione, che sarà inviata al Rettore, al PQA, al Nucleo di Valutazione e, 

successivamente, il Prof, Ferro, in quanto Presidente del PQA, ne riferirà in Senato ed in Consiglio 

di Amministrazione. 

La Prof.ssa Almerico indica inoltre che, per quanto riguarda il requisito AQ1.A.3, è difficile capire 

quali siano le competenze delle Scuole e quelle dei Direttori di Dipartimento. Il Prof. Ferro replica 

che le attività, compiti e funzioni delle Scuole e dei Dipartimenti sono regolamentate da due 

delibere del Senato Accademico (n. 3 del 03/06/2013 e n. 7 del 30/07/2013) e che tali delibere sono 

pubblicate sul sito del PQA. È opportuno, quindi, indicare queste delibere nella griglia di 

valutazione della Sede anche se le stesse non sono di immediata reperibilità, salvo che nel sito del 

PQA.  

Si discute sul punto AQ1.A.4, e si propone di cambiare il No in Sì, attribuendo la classificazione C. 

I documenti del PQA vengono, infatti, comunicati agli organi di governo da parte del Presidente del 

Presidio, in appositi punti all’OdG delle rispettive sedute, ma gli organi di governo non si 

esprimono sulle relazioni annuali delle CPDS. 

La Prof.ssa Almerico riporta l’attenzione sul fatto che nel punto AQ1.C.3 manca un riferimento 

preciso sia ai servizi per gli studenti disabili sia ai corsi OFA. La Prof.ssa Campisi suggerisce che la 

Commissione indichi di rendere maggiormente visibili e fruibili le informazioni su tali attività. Le 

informazioni sui servizi per gli studenti disabili sono reperibili nel sito web di Ateneo soltanto 

ricercando sulle pagine dell’amministrazione. La Commissione segnalerà quindi la necessità di 

inserire nella home page di Ateneo un link alle attività ed ai servizi per studenti disabili. 

La Commissione non ritiene di dovere fare ulteriori modifiche o integrazioni alla griglia di 

valutazione della sede che viene approvata all’unanimità e seduta stante. 

 

Punto 3 all’OdG: Approvazione della analisi “on desk” dei corsi di Studio oggetto della 

sperimentazione. 

La Commissione procede all’analisi ed alla discussione delle griglie di valutazione dei Corsi di 

Studio. Si decide di leggere collegialmente ciascuna scheda ed apportare insieme le eventuali 

modifiche. Preliminarmente all’analisi delle schede, tuttavia, la Prof. Campisi fa osservare che 

occorrerebbe alleggerire la connotazione di “valutazione”, ed invece puntare sul fatto che la 

Commissione è stata istituita al fine di sperimentare sui corsi che si sono proposti e di individuare 

delle criticità da migliorare, in vista del futuro accreditamento periodico a parte delle CEV 

dell’ANVUR. 

La Commissione decide, pertanto, di modificare l’ordine delle voci della griglia di valutazione nella 

seguente maniera: la voce “valutazione” (espressa dalle lettere A,B,C, D) viene sostituita da 

“classificazione” e la relativa colonna viene spostata alla fine della Scheda. Allo stesso modo, la 

legenda delle classificazioni sarà spostata in testa alla Scheda, onde facilitarne la comprensione. 

Vengono analizzate le schede relative ai seguenti corsi: L-21 – “Scienze della Pianificazione 

Territoriale, Urbanistica e Ambientale”, L-41 – “Statistica per l’Analisi dei Dati”, LM31 – 

“Ingegneria Gestionale” e LM-69 “Imprenditorialità e qualità per il sistema agroalimentare” della 

Scuola Politecnica, L/SNT3 – “Tecniche di Radiologia Medica, per Immagini e Radioterapia” e 

L/SNT4 – “Tecniche della Prevenzione nell’ambiente e nei Luoghi di Lavoro” per la Scuola di 

Medicina e Chirurgia; si decide di rinviare l’analisi della griglia di valutazione del Corso LM 41 – 

“Medicina e Chirurgia” alla seduta successiva, e si procede, invece, all’analisi della griglia di 

valutazione del corso L-5 – “Studi Storici e Filosofici” della Scuola di Scienze umane e del 
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patrimonio culturale, elaborata dalla Prof.ssa Marino, che deve lasciare la seduta anticipatamente. 

Su proposta del Prof. Ferro, la Dottoressa Sternheim redigerà un elenco di domande da porre ai 

Coordinatori dei Corsi di Studio nel corso delle visite in loco e da sottoporre all’approvazione della 

Commissione. Alcune domande vengono direttamente formulate nel corso della seduta. 

Tutte le griglie di valutazione vengono discusse ed analizzate con attenzione, e la Commissione, 

collegialmente, apporta alcune modifiche, sia per quanto riguarda la classificazione, sia nel testo di 

alcune osservazioni. 

 

Punto 4 all’Odg: Cronoprogramma delle attività 

La Commissione concorda sul fatto che il cronoprogramma della attività così come era stato 

deliberato nella precedente seduta va rivisto, tenuto conto del fatto che l’analisi delle griglie di 

valutazione di corsi di studio non è stata completata nella seduta odierna e quindi dovrà essere 

continuata in data da destinarsi. Dopo avere consultato i componenti, il Prof. Ferro propone la data 

di giovedì 5 febbraio per la prossima seduta, finalizzata a completare il lavoro di analisi on desk e 

rimanda a quella data anche la definizione di un nuovo cronoprogramma delle attività. La 

Commissione all’unanimità approva la proposta del Presidente. 

 

Punto 5 all’Odg: Varie ed eventuali  

Non essendovi altri argomenti da discutere, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19.00. 

 

 

     Il Segretario Verbalizzante      Il Presidente 

 Dott.ssa Alessandra Sternheim             Prof. Vito Ferro 

 

 


